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RESUMEN 
 

SEP 

* Compromiso de la SEP, promover la cultura: Córdova 

UnomásUno: En entrevista exclusiva para UnomásUno, el Secretario de Educación Pública, José 
Ángel Córdova Villalobos, aseveró que uno de los compromisos y objetivos de la Secretaría de 
Educación Pública es promover más la cultura desde la infancia, desde los primeros años de escuela, 
para que los niños aprendan a observar la belleza de un cuadro, las características, las expresiones. 
Es una forma de irles dando sensibilidad para que sean mejores seres humanos, mucho más 
completos”. (Pág. 9) 

* Reconoce Córdova labor de FIMPES 

La Crónica: En gira por el estado de Durango, el Secretario de Educación Pública, Doctor José Ángel 
Córdova Villalobos, hizo un reconocimiento a la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de 
Educación Superior, FIMPES, por haber dicho sí a la Evaluación Universal de Docentes y Directivos en 
Servicio de Educación Básica. Al asistir en Gómez Palacio, Durango, a la LXI Asamblea General 
Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior, el Titular de la SEP 
destacó el compromiso de la FIMPES con el reto de avanzar en el proceso de evaluación, “el cual 
estoy cierto que lograrán gracias a su liderazgo entre las instituciones que apuestan por la calidad 
educativa”. (La Crónica 13, Excélsior 24-A, UnomásUno 10 y 11, La Jornada 46) 

* De Naturaleza Política.- Enrique Aranda 

Excélsior: Asteriscos. Amplio reconocimiento del nuevo titular en Educación Pública, José Ángel 
Córdova a la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior (FIMPES) 
que, antes, externó un amplísimo apoyo a la realización de la ahora cuestionada —sólo por el SNTE— 
Evaluación Universal de Docentes. (Pág. 28-A) 

* Clase Política.- Miguel Ángel Rivera 

La Jornada: La cosecha. En Gómez Palacio, Durango, el Secretario de Educación Pública, José Ángel 
Córdova Villalobos, hizo un reconocimiento a la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de 
Educación Superior por haber dicho sí a la evaluación universal de docentes y directivos... (Pág. 8) 

* Los Malosos  

Impacto: Con muchas ganas de solucionar asuntos pendientes, el Secretario de Educación, José 
Ángel Córdova Villalobos, desayunó ayer, en Torreón, con el gober de Coahuila, Rubén Moreira. Los 
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dos tienen ases bajo la manga y problemas por resolver. A Córdova le urge contener la ola de 
protestas del magisterio, que se le viene encima por la evaluación a los maestros; en este tema, los 
Moreira tienen puentes muy sólidos con Elba Esther Gordillo para echarle una manita al doctor ¿a 
cambio de qué…? 

Aseguran los Iluminati que el Titular de la SEP regresó al DF con la promesa de suavizar las presiones 
por la deuda de Coahuila, que dejó Humberto. (Pág. 3)  

* Encabeza Córdova reunión con SNTE sobre Evaluación Universal  

UnomásUno: El Secretario de Educación Pública, Doctor José Ángel Córdova Villalobos y el 
secretario general ejecutivo del SNTE, profesor Juan Díaz de la Torre, encabezaron una reunión de 
trabajo para abordar distintos aspectos  a la Evaluación Universal de Docentes y Directivos en Servicio 
de Educación Básica. El Subsecretario Ciscomani puntualizó que existen otros aspectos que se 
pueden construir o mejorar, sin embargo subrayó que “las autoridades educativas  hicimos una tararea 
que nos llevó varios meses y acordamos llevarla a cabo. Entonces hay condiciones para aplicarla”. 
(UnomásUno Ocho Columnas y 11, La Jornada 46, El Economista 94 y 95) 

El Secretario de Educación, José Ángel Córdova Villalobos, dijo que se trabaja y que hay un acuerdo 
para revisar y afinar algunos aspectos. (Ovaciones PP y 5) 

* Signos Vitales.- Alberto Aguirre 

El Economista: El juego de Elba Esther. Elba Esther Gordillo está en su mejor forma. Como en los 
viejos tiempos. Tiene el mando total de las bases magisteriales -salvo las Secciones 14, de Oaxaca; 18 
de Michoacán y 22 de Oaxaca, las otras 55 Secciones son Elbistas-, que gracias a una sutil maniobra 
que les llevó dos años, ahora están alineadas a un mismo objetivo: resistir el embate final del 
calderonismo. (Pág. 96) 

* Bajo Reserva.-  

El Universal: En medio de la batalla con los profesores que se niegan a la aplicación de la Evaluación 
Universal, el Secretario de Educación Pública, el Doctor José Ángel Córdova Villalobos, hizo evidente 
su falta de pericia en las arenas movedizas que recién pisa. Durante el primer encuentro con los 
representantes del sindicato magisterial, confundió al SNTE con su organización antagónica, la CNTE. 
Más adelante, cambió los nombres del subsecretario de Educación Básica, Francisco Ciscomani, con 
el director de personal de la SEP, Edgar Octavio Ibarra Morales. No es lo mismo lidiar con la influenza 
A H1N1 que con los profesores, ¿o sí? (Pág. 2-A) 
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* Trascendió…  

Milenio: Que las reuniones entre la SEP, que encabeza José Ángel Córdova, y el SNTE pueden 
prolongarse más de una semana y todo apunta a que los docentes se saldrán con la suya, sobre todo 
porque no quieren una evaluación y menos un resultado negativo antes de las elecciones. (Pág. 2) 

* SEP-SNTE sin acuerdos entre las partes 

Reforma: El grupo de trabajo SEP-SNTE sobre la Evaluación Universal que se reunió a puerta cerrada 
en las instalaciones de la Secretaría de Educación Pública terminó sin acuerdos entre las partes. Cada 
una volvió a plantear sus posiciones; por parte de la SEP, que todo está listo, mientras que el gremio 
magisterial insiste en que no hay condiciones para que se realicen los procesos pactados con 
anterioridad antes del 6 de julio. Incluso, tanto la SEP como el SNTE, delegaron a mandos medios, sin 
poder de decisión, la encomienda de asistir a la reunión de trabajo.  

En las 12 reuniones previas del grupo de trabajo había asistido por parte de la SEP, el Subsecretario 
de Educación Básica, Francisco Ciscomani; el titular de la Unidad de Planeación y Evaluación de 
Políticas, Bernardo Rojas; así como la directora de Evaluación, Ana María Aceves, y el coordinador del 
Programa de Carrera Magisterial, Juan de Dios Rodríguez; mientras que por parte del SNTE, acudían 
Juan Díaz de la Torre, secretario general; Silvia Luna y Alfonso Cepeda. (Reforma 2-A, La Crónica 
13, El Financiero 52) 

* PANAL no se opone a la evaluación del magisterio 

Unomásuno: Jorge Gaviño Ambriz, dirigente del partido Nueva Alianza en el DF, señaló que “en 
Nueva Alianza vamos a realizar una forma diferente de campaña, que no ensucie ni contamine; 
haremos lo que es congruente con nosotros”. Agregó que no se oponen de ninguna manera a que el 
magisterio sea evaluado, por el contrario, pero señala que esto no debe ser motivo de campaña 
política y que un organismo especializado es el que debe realizar tal tarea. “No estamos contra la 
evaluación de los maestros, sino contra que sean personas no calificadas quienes lo hagan y luego los 
resultados sirvan para exhibirlos. Debe haber un instrumento evaluatorio profesional que, en los casos 
de deficiencias, oriente al mentor a la superación de esas fallas. Eso es todo, no hay negativa 
absoluta. Tampoco se vale que dicha evaluación se politice”. (Pág. 14) 

* Ensamble.- Adrián Trejo 

La Razón: En la mesa de negociaciones de la Evaluación Universal los dirigentes sindicales quieren 
que primero la SEP les ofrezca el catálogo de instituciones donde se capacitará a los profesores antes 
de aplicarse el examen. Otro de los puntos que exige el SNTE en este tema es la “independencia” del 
INEE, en el que se ha ido avanzando; no sería sorpresa si ambas partes acuerdan en positivo sobre 
este tema. (Pág. 11) 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* En tu opinión 

El Gráfico: La calidad de la educación no se resuelve con aplicar un examen a los maestros, el 
problema está en los pésimos planteles y programas educativos, los cuales si fueran adecuados no 
habría malos profesores ni otros malos profesionistas. La SEP es una institución que contrata a los 
maestros, mismos que deberán tener el nivel y la capacidad necesaria para transmitir gran cantidad de 
conocimientos a los alumnos para que éstos adquieran el impulso y tenacidad para alcanzar niveles 
que los llevarán al desarrollo personal y familiar con el fin de abandonar definitivamente la mediocridad 
y docilidad”. (Pág. 15) 

* Cartón: El Licenciado.- Antonio Garci 

El Financiero: El cartón muestra a varios profesores manifestándose con una manta que señala: “Los 
maestros no aceptamos exámenes” y a un lado de ellos niños con una pancarta que indica: “Nosotros 
tampoco”. (Pág. 51) 

* Acentos.- Marco Provencio 

Milenio: La Secretaría de Educación Pública ha trabajado por años para que existan hoy las 
condiciones necesarias para aplicar la evaluación. Sin embargo, el SNTE ha cruzado una raya en la 
relación con la autoridad al anunciar unilateralmente su negativa en la carrera magisterial. Nada 
importa que el próximo 15 de mayo se cumplan cuatro años de la Alianza por la Calidad Educativa en 
la que, entre otros, se generó el compromiso de evitar la venta y herencia de plazas en el magisterio 
mediante concursos nacionales públicos de oposición dictaminados de manera independiente. Desde 
luego que nada de esto ha pasado.” (Pág. 16) 

* Política Cero.-  Jairo Calixto Albarrán 

Milenio: Exigir que los exámenes que pretenden aplicar malamente a los maestros del SNTE se los 
apliquen primero a las cajeras, cerillos y acomodadores del Wal-Mart, pa’ que se eduquen… (Pág. 2) 

* Mano a Mano.- Gabriel Rojas 

El Economista: La evaluación como rehén. El viernes pasado el SNTE anunció su rechazo a la 
aplicación de la Evaluación Universal de Docentes y Directivos en Servicio de Educación Básica 
porque, según, la SEP incumplió al no informar los mecanismos con los que se llevaría a cabo la 
evaluación. Sin embargo, la SEP insiste en que sí hay las condiciones para aplicar la evaluación el 24 
de junio, como fue pactado el año pasado.  

La SEP ha expresado en varias ocasiones que la Evaluación Universal tendría sólo propósitos de 
diagnóstico y formativos y no afectaría los derechos de los maestros. El SNTE rechaza esta evaluación 
por varias razones. La primera seguramente es de índole político. Utiliza la evaluación como rehén 
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para conseguir espacios políticos y poder. Y la segunda quizá se debe a que es la antesala de la 
evaluación docente utilizada como un método para eventualmente retirar del sistema educativo a los 
maestros que no tienen un buen desempeño. (Pág. 110-El Foro) 

* Evaluación Universal, botín político de Elba Esther Gordillo: Mexicanos Primero 

Excélsior: El rechazo a la Evaluación Universal por parte del SNTE, encabezado por Elba Esther 
Gordillo Morales, se ha convertido en un “botín político”, que la lideresa pretende “vender al mejor 
postor” en el actual periodo electoral, aseguró David Calderón, director general de la organización 
Mexicanos Primero. Consideró que el enfrentamiento entre la SEP y el SNTE es “muy lamentable” y 
que la dirigencia del SNTE está mintiendo “al tomar una postura muy arriesgada”, ya que las 
negociaciones y acuerdo de la Evaluación se han hecho “en paralelo” entre funcionarios de la SEP y el 
sindicato magisterial. Entrevistado por Martín Espinosa para Grupo Imagen, aseguró que el organismo 
que dirige tiene pruebas, en el documental De Panzazo, que retrata el escenario de la educación del 
país, de que la maestra Gordillo “no desconocía el tema y aceptó siempre una evaluación al 
magisterio”. (Pág. 24-A)  

El Economista: En cuanto al Secretario de Educación, José Ángel Córdova, consideró que ha 
mostrado aplomo; la negativa de aplicar la evaluación no es del gobierno. (Pág. 95) 

* Plantea la SEP continuidad en programas 

El Universal: La Secretaría de Educación Pública planteó a los candidatos a la Presidencia 
“continuidad” a cuatro áreas ante los “muchos desafíos” que existen en la educación superior, en 
particular en avanzar en la cobertura, calidad, equidad con más becas y accesos a empleo para los 
jóvenes.  

Al concluir la ceremonia de inauguración del XII Encuentro de Rectores Cubanos y Mexicanos, 
celebrado en el Salón Hispanoamericano de la SEP, Rodolfo Tuirán, Subsecretario de Educación 
Superior, dijo que el próximo Presidente de México deberá marcar “esfuerzos claros para lograr metas 
significativas que le permitan a nuestro país consolidar nuestra posición en la emergente economía del 
conocimiento”. (El Universal 19, La Jornada 46, Excélsior 6-A, El Economista 95, El Sol de México 
6-A, UnomásUno 10) 

El Financiero: En entrevista, luego de presidir la inauguración del XII Encuentro de Rectores Cubanos 
y Mexicanos, el funcionario federal enumeró cuatro de los principales desafíos que el próximo 
Presidente tendrá en materia educativa, al menos en el nivel superior. (Pág. 52) 

* Llegarán becas a alumnos de Educación Media Superior 

UnomásUno : A un día de cerrar la tercera convocatoria para concursar por una beca a nivel de 
educación superior, el Subsecretario de Educación Media Superior de la SEP, Rodolfo Tuirán, afirmó 
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que el recurso llegará a 400 mil alumnos y que en las dos primeras etapas ya se contaba con 360 mil 
registros y en esta última fase se inscribieron 40 mil alumnos más, lo que aunado al Pronabes y otras 
becas se tendrá una cobertura de 800 mil jóvenes beneficiados que pertenecen a los 4 perfiles de 
ingreso, los estudiantes con mayor desventaja socioeconómica que representan el 21 por ciento del 
total. (UnomásUno 11, El Economista 95) 

* Propuesta de reforma para escuelas de tiempo completo 

Reforma: El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó una reforma legal para completar en una 
década las llamadas escuelas de tiempo completo con jornadas educativas de hasta ocho horas 
diarias. “En el caso de la educación primaria y secundaria, la jornada escolar tendrá una duración 
mínima de 6 horas y máxima de 8 horas diarias”, cita la propuesta de reforma al Artículo 53 bis de la 
Ley General de Educación. La minuta se envió al Senado para su ratificación y, si no es discutida en 
este periodo de sesiones, será un pendiente de la siguiente legislatura. (Reforma PP y 2-A, Excélsior 
2-A, Milenio PP y 12, La Crónica 9, El Sol de México PP y 6, Impacto 10, El Financiero PP y 52, El 
Economista 94, La Razón 3, Ovaciones Ocho Columnas y 5, La Prensa 21, UnomásUno 38) 

* Ventana 

Ovaciones: La sección señala: “Qué bien que haya escuelas de tiempo completo. ¿Y cuándo habrá 
legisladores de tiempo completo?”. (PP) 

* Suspenderán clases por días festivos 

Excélsior: A partir de ayer y hasta el martes 1 de mayo, más de 27 millones 600 mil estudiantes de 
educación básica suspenderán clases, debido a las festividades que se atraviesan por el Día del Niño 
y la conmemoración de la Batalla de Puebla. Con ello, inicia el mes donde hay más suspensiones de 
clases por varios festejos escolares, como el Día de las Madres y el Día del Maestro. (PP y 24-A)  

* Cartón: El puente de los maestros.- De La Torre 

Excélsior: Dibuja a un profesor ante un grupo de alumnos que están a punto de atravesar un puente 
sobre un río, cada una de cuyas columnas está señalada por un día, desde el viernes 27 de abril al 
martes 1 de mayo. El maestro indica: “Niños: una porra para los arquitectos que crearon esta obra de 
arte”. (Pág. 26-A) 

* De Cara al Sol.- Andrea Cataño Michelena 

El Sol de México: A pinochepina no le va a pasar nada, aunque el proyecto de Enciclomedia que 
canceló, están a punto de revivirlo con el nombre de Aula Base Telemática y consiste en el 
equipamiento de 136 mil 674 aulas de quinto y sexto de primaria con dos pizarrones electrónicos, un 
proyector y una mesa de cómputo sin conexión a Internet que es exactamente lo mismo que en su 
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momento la señora secretaria canceló, pero que el nuevo Titular de la SEP, el Doctor José Ángel 
Córdova Villalobos, piensa que sí es útil. (Pág. 15-A) 

* Debate sobre la Cuenta Pública del 2009 

Reforma: Las bancadas del PRI y del PAN en la Cámara de diputados agudizaron el nivel de 
confrontación durante el debate de la Cuenta Pública del 2009, por las reclamaciones presidenciales. 
El PAN acusó al gobierno de Enrique Peña Nieto de cometer defraudación fiscal por la evasión del 
pago del Impuesto Sobre la Renta con el Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal. 
En el intercambio de acusaciones, Vladimir Ramos, sostuvó que con el FAEB, el Estado de México 
tuvo observaciones por 7 mil 948 millones de pesos y que hubo una evasión del ISR por 3 mil millones. 
(Pág. 3-A) 

* Juego de Palabras.-Gilberto D´Estrabau 

El Sol de México: El priísta Sebastián Lerdo de Tejada declaró: En cuanto a la actuación de la 
Secretaría de Educación Pública en el lapso -entonces a cargo de la hoy diputada con licencia y 
candidata presidencial del PAN, licenciada Josefina Vázquez Mota-, dijo que la dependencia pagó a 
ciegas, tanto a los proveedores que cumplieron, como a los que no, lo que generó un importante daño 
patrimonial, pues se pagaron servicios que nunca se obtuvieron. Por su parte el petista Mario de 
Constanzo, exigió juicio político a todos los integrantes del Gabinete presidencial de ese año, pues los 
miles de millones desperdiciados o defraudados en “Enciclomedia”, son “sólo un ejemplo”. (Pág. 6-A) 

* Entrevista a ex funcionaria de la SEP 

Índigo: Entrevista a ex funcionaria de la SEP quien decide hablar por vez primera y en exclusiva. No 
labora más en la administración pública federal, y por temor de que se geste alguna represalia en su 
contra, solicita que su identidad se mantenga en resguardo. Menciona que en el polémico asunto de 
Enciclomedia se ha implicado tanto a la actual candidata panista a la Presidencia de la República 
como a algunos de sus colaboradores cercanos en su campaña política. Reporte Índigo tiene en su 
poder la carta que, en enero de 2008, Josefina Vázquez Mota giró a la Oficialía Mayor para considerar 
si era conveniente renegociar o terminar anticipadamente las contrataciones con los proveedores de 
Enciclomedia. (Pág. 18 y19) 

Índigo: En el informe de Resultados de la Fiscalización Superior se asienta que los proveedores 
contratados por la SEP incumplieron con su contrato, que no se instalaron todas las aulas multimedias 
comprometidas. “Si se revisan los datos que revisó la Auditoría Superior en la Cuenta Pública 2008 se 
puede ver que en el primer mes de operación del programa, apenas se habían instalado la mitad de los 
equipos multimedia pero como la SEP no tenía forma de revisar que estuvieran instalados porque 
nunca instaló la Mesa de Servicios, no pudo hacer la verificación. Es decir, lo que la SEP hizo al 
momento de cancelar los contratos, fue tomar una decisión descuidada, sobre las rodillas, dice una ex 
empleada de Educación Pública, que pidió el anonimato. (Pág. 19) 
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* Da Conaculta 160 mdp a películas por dedazo.- Nancy Escobar 

La Razón: El Conaculta financió con alrededor de 160 millones de pesos y sin concurso de por medio, 
cuatro películas con temática política en este año electoral, en una decisión unilateral cuestionada por 
cineastas, que exigen investigar si detrás de ésta hay corrupción, tráfico de influencias o favoritismos. 
(Ocho Columnas y 8) 

* Articulista Invitado.- Alberto Núñez Esteva 

Milenio: ¿Desastre educativo? Basta ver los resultados de la Pruebas ENLACE (Nacional) y PISA 
(internacional) para comprender éstos y otros reclamos de la sociedad. Usted mejor que nadie los 
conoce y sabe a qué nos referimos. El daño que se ha causado a nuestros educandos y al país en 
general es incalculable. (PP y 14) 

* Cartón: Orejas.- Rapé 

Milenio: Dibuja a Elba Esther Gordillo con orejas de burro que tiene un letrero que dice “Calidad 
Educativa”. (Pág. 2) 

* Invitación del Conaculta 

Excélsior: Por invitación del Conaculta, la creadora Grace Quintanilla (Ciudad de México, 1967) se 
encargará de realizar el concepto y la programación con la que funcionará el Monumento del 
Bicentenario, Estela de Luz. El monumento cuya construcción representó una inversión de mil 176 
millones de pesos (según las últimas estimaciones de diputados federales) y cuya inauguración 
programada para celebrar el Bicentenario de la Independencia en 2010 fue realizada año y medio 
después, el 7 de enero de 2012, ya ha sido entregado por la SEP al Conaculta, organismo que trabaja 
en el equipamiento y en la normatividad necesaria para operar el espacio, la fuente. (Pág. 9-
Comunidad) 

* Películas por dedazo 

La Razón: El Conaculta financió con alrededor de 160 millones de pesos y sin concurso de por medio, 
cuatro películas con temática política en este año electoral, en una decisión unilateral cuestionada por 
cineastas, que exigen investigar si detrás de ésta hay corrupción, tráfico de influencias o favoritismos. 
(Ocho Columnas y 8) 

*Entrega la SEP Estela de Luz a Conaculta 

Excélsior: Por invitación del Conaculta, la creadora Grace Quintanilla (Ciudad de México, 1967) se 
encargará de realizar el concepto y la programación con la que funcionará el Monumento del 
Bicentenario, Estela de Luz. El monumento cuya construcción representó una inversión de mil 176 
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millones de pesos (según las últimas estimaciones de diputados federales) y cuya inauguración 
programada para celebrar el Bicentenario de la Independencia en 2010 fue realizada año y medio 
después, el 7 de enero de 2012, ya ha sido entregado por la SEP al Conaculta, organismo que trabaja 
en el equipamiento y en la normatividad necesaria para operar el espacio, la fuente. (Pág. 9-
Comunidad) 

SECTOR EDUCATIVO 

* PVEM plantea garantizar acceso a bibliotecas 

Excélsior: El Partido Verde Ecologista de México planteó la necesidad de garantizar el acceso de los 
ciudadanos a las bibliotecas públicas de nuestro país, para fomentar el conocimiento, la lectura y la 
investigación. (Pág. 21) 

* Frena inseguridad manifestaciones del 11 de mayo 

El Economista: Francisco Hernández Juárez, presidente de la UNT y secretario general del Sindicato 
de Telefonistas de la República Mexicana, comentó que una de las consignas en el mitin será crear 
una central obrera única que conjunte las bases de centrales como la disidencia del SNTE y el Frente 
Sindical Mexicano que encabeza el SME. (Pág. 95) 

* Ingresa a la Academia Mexicana de la Lengua Élmer Mendoza 

Reforma: “Ándese paseando”. Fue la frase más repetida por Élmer Mendoza en su discurso de 
ingreso a la Academia Mexicana de la Lengua. “Ándese paseando”, que significa, dijo el culichi en la 
Sala Manuel M. Ponce, qué maravilla, qué suerte, qué asombro. (Pág. 23) 

* Firma de convenio UNAM-UACH 
 
La Jornada: La Universidad Nacional Autónoma de México y la Universidad Autónoma de Chiapas 
suscribieron un convenio de colaboración para generar investigaciones científicas, tecnológicas y 
humanísticas conjuntas sobre las necesidades, expectativas y propuestas de desarrollo de esa entidad 
federativa. (La Jornada 20, La Crónica 7)  
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*Ordena Presidente investigar el incendio en La Primavera 

Milenio: Debido a que hay elementos para suponer que el incendio en el bosque La Primavera, en 
Jalisco, fue provocado, el Presidente Felipe Calderón instruyó a la PGR para que investigue a fondo el 
caso y, si hubiera alguna acción deliberada, castigar “con todo el peso de la ley” a los irresponsables 
que cometieron esta “barbaridad”. (Pág. 18) 

* Paro de actividades por transportistas 
 
Reforma: Transportistas de varios estados del país iniciaron ayer un paro de actividades en contra de 
la norma que permite la circulación de camiones con doble caja y para protestar por las extorsiones, 
robos y falta de vigilancia en las carreteras, así como por el aumento a los combustibles. (Ocho 
Columnas 16-Nacional) 
 
* PGR y SFP investigarán actos de corrupción de Walmart 
 
El Universal: La PGR y la Secretaría de la Función Pública investigarán los actos de corrupción en los 
que presuntamente incurrió Walmart, así como los privilegios otorgados por el Gobierno Federal. La 
PGR informó que inició un acta circunstanciada que permitirá al Ministerio Público solicitar informes al 
Departamento de Justicia de Estados Unidos, que indaga una red de sobornos para que la compañía 
se consolidara en México. (Ocho Columnas 1-Cartera) 
 
* Necesario mejorar la transparencia de los gobiernos estatales y locales: Ferrari 
 
Reforma: El Secretario de Economía de México, Bruno Ferrari, reconoció ayer, durante una charla con 
estudiantes de la Universidad de Colombia, que es necesario mejorara la transparencia de los 
gobiernos estatales y locales para prevenir escándalos como el de Wal-Mart. “Hemos limpiado los 
escalones más altos, pero hay que limpiar todos los escalones”, afirmó, tras dar avances en el 
Gobierno Federal. (1-Dinero) 
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LA EDUCACIÓN SUPERIOR ES LA PLATAFORMA MÁS SEGURA PARA AFIANZAR EL 
DESARROLLO DEL PAÍS: CÓRDOVA VILLALOBOS 

 Inauguró en Durango la LXI Asamblea General de la Federación de Instituciones 
Mexicanas Particulares de Educación Superior. 

 El Doctor Córdova Villalobos hizo un reconocimiento a las FIMPES por decir sí a la 
evaluación. 

Gómez Palacio, Durango.- México tiene en la educación superior la plataforma más segura 
para afianzar su desarrollo en el marco de un mundo interconectado, donde el conocimiento es 
condición imperativa para participar con ventaja en un mercado altamente globalizado, ferozmente 
competitivo, aseguró el Secretario de Educación Pública, Doctor José Ángel Córdova Villalobos, al 
inaugurar la LXI Asamblea General Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación 
Superior (FIMPES). 

Ante académicos, alumnos, rectores y directores de instituciones de educación superior 
privadas del país, así como autoridades educativas estatales y municipales, el Titular de la SEP 
aseguró que “es en las aulas universitarias donde se forman los ciudadanos que habrán de apuntalar 
la tecnología y la ciencia, pero también la salud, el comercio y la organización social, económica y 
política de México, más democrático y más competitivo que todos queremos”. 

En este evento, al que asistieron los gobernadores de Durango, Jorge Herrera Caldera y de 
Coahuila, Rubén Moreira Valdez, el Doctor Córdova Villalobos hizo un reconocimiento a las 
instituciones públicas y particulares que han dicho sí a la evaluación y a refrendar con calidad la 
confianza que depositan en ellas las familias para la educación de sus hijos. 

Destacó el compromiso de las instituciones que hoy integran la FIMPES con el reto de avanzar 
en el compromiso con la evaluación, “el cual estoy cierto que lograrán gracias a su liderazgo entre las 
instituciones que apuestan por la calidad. No por nada, la mayoría de las instituciones particulares más 
prestigiadas forman parte de esta importante agrupación”. 

El responsable de la política educativa del país reconoció la labor que desde hace 29 años 
realiza la FIMPES en contribuir al fortalecimiento de la educación superior en nuestro país, 
refrendando así el compromiso y la corresponsabilidad de la sociedad.   

Reiteró el compromiso de la SEP para trabajar juntos, a favor de una educación superior de 
calidad con pertinencia, que sea promotora y pilar de un México más fuerte y más competitivo. “Hoy, 
juntos, sociedad y Estado, estamos construyendo desde el espacio de la educación, un mejor presente 
y un mejor futuro para México”, subrayó.  
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En su oportunidad, el Gobernador de Coahuila, Rubén Moreira Valdez, aseguró que a través de 
la educación se busca que su entidad participe en el desarrollo de México. Después de solicitar al 
Titular de la SEP que pronto realice otra visita a Coahuila, señaló que actualmente cursan sus estudios 
de educación media superior 88 mil 267 estudiantes, de los cuales el 71 por ciento acude a escuelas 
públicas; mientras que en educación superior la matrícula asciende a cerca de 100 mil alumnos, de los 
cuales el 30 por ciento cursa sus estudios en instituciones privadas. 

Por su parte, el Gobernador de Durango, Jorge Herrera Caldera, afirmó que México tiene el reto 
de realizar una gran transformación a través de la educación y convertirse en un país del conocimiento 
para responder a los retos económicos que demanda el futuro de la Nación. Comentó que la 
universidad debe ser vanguardia, punto de encuentro y cumplimiento de la formación de profesionales 
que demanda el siglo XXI, así como la creación de conocimientos a través de la investigación. Añadió 
que el reto es ampliar la oferta educativa en las instituciones públicas y privadas de nivel superior.  

Más tarde, en la Secundaria Técnica Número 26 en el Municipio de Gómez Palacio, 
acompañado por el Gobernador de Durango, Jorge Herrera Caldera, el Secretario de Educación 
Pública asistió al Encuentro Regional Académico, Cultural, Tecnológico y Deportivo de las Escuelas 
Secundarias Técnicas. 

Ahí, el Doctor Córdova Villalobos manifestó que además de alcanzar la cobertura universal de 
los jóvenes en este nivel educativo, se busca que continúen sus estudios de bachillerato y 
universitarios, para dotarlos de las herramientas tecnológicas, de conocimientos y habilidades que 
demanda el mundo globalizado. 

Agregó que la educación es responsabilidad de todos y llamó a maestros, padres de familia y 
representantes de los distintos sectores de la sociedad a sumarse al cambio que demandan los nuevos 
tiempos, a fin de forjar los profesionistas y trabajadores del futuro que requiere México. 

Estuvieron presentes en el acto la presidenta municipal de Gómez Palacio, María del Rocío 
Rebollo Mendoza; el Secretario de Educación en la entidad, Héctor Eduardo Vela Valenzuela; el 
secretario general de la Sección 35 del SNTE, Javier Cordero Salazar; el representante de la sección 
44 del sindicato magisterial, Maestro Jesús Martínez Ibarra, así como el diputado local, Dagoberto 
Limones López y el director de la escuela, José Luis Franco Ramírez. 
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El acuerdo sobre la prueba universal lo harán Córdova y Gordillo: 

SNTE 
KARINA AVILÉS 

Aunque la fecha programada para realizar la evaluación universal está en puerta, el grupo de trabajo, 
conformado por integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), acordó, a petición del gremio, tomarse el puente del primero 
de mayo para luego reanudar sus tareas. 

Fuentes del sindicato señalaron que será el titular de la dependencia, José Ángel Córdova Villalobos, y 
la maestra Elba Esther Gordillo, quienes harán el acuerdo definitivo respecto a la fecha de la prueba, 
ya que esto se debe ponderar en términos de Estado, de “gobernabilidad”. 

En Durango, Córdova Villalobos hizo un reconocimiento a las instituciones públicas y particulares que 
han dicho sí a la evaluación universal y a refrendar con calidad la educación. 

En la inauguración de la asamblea general de la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares 
de Educación Superior (Fimpes), destacó el compromiso de los centros de estudio que integran esta 
agrupación con el reto de avanzar en la evaluación. No por nada, añadió, la mayoría de estas 
instituciones particulares de mayor prestigio integran la Fimpes. 

La SEP mantiene su posición de que la evaluación universal se realice el próximo 24 de junio, mientras 
que el SNTE insiste en que no existen condiciones para hacerlo en este ciclo escolar, el cual concluye 
el próximo 6 de julio, una semana después de las elecciones. 

Al término del encuentro del grupo de trabajo, el cual se prolongó por tres horas, Emma Rubio, 
integrante de dicha comisión por la parte sindical, señaló, en entrevista, que en esta primera cita 
acordaron la agenda que llevarán durante las reuniones. 

Así, los trabajos estarán guiados por las siguientes temáticas que el sindicato denominó 
“incumplimientos” de los compromisos: la primera de ellas tiene que ver con los trayectos formativos 
(cursos de actualización), lo que significa que deberán establecer los créditos, el catálogo de cursos, 
los requisitos, la validez y las instituciones que los ofrecen, dijo. 

En este sentido, destacó que se debe dar prioridad a instituciones públicas que forman parte del 
sistema, como son las escuelas normales o la Universidad Pedagógica Nacional (UPN). También se 
tendrá que aclarar lo relativo al presupuesto para la formación continua –en este sentido, la SEP ha 
señalado que hay una bolsa de 400 millones de pesos para la formación de maestros evaluados– y  
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dotar “no de mayor, sino de plena autonomía” al Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación 
(INEE), indicó Rubio. 

Por otra parte, grupos de maestros encabezados por el secretario general del Comité Nacional 
Democrático del sindicato, Artemio Ortiz, acudieron este jueves a Los Pinos, a las secretarías de 
Gobernación, de Educación Pública y al Issste para entregar su pliego de demandas, en el cual se 
exige cancelar la evaluación universal y demanda la salida inmediata de Gordillo del gremio. 
Ratificaron que continuarán con su plan nacional de inhibición, que consiste en boicotear dicho 
examen. 
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Enfrentará el próximo gobierno grandes retos en educación 

superior, dice Tuirán 
KARINA AVILÉS 

Durante un encuentro de rectores de Cuba y México llaman a fortalecer vínculos educativos 

 
Aurora Fernández González, Rodolfo Tuirán, el embajador de Cuba, Manuel Francisco Aguilera de la 
Paz, Enrique Villa Rivera y otros funcionarios, durante el encuentro de rectores realizado en la SEP 

Ante los grandes desafíos que enfrenta México en materia de enseñanza superior, el candidato 
presidencial que resulte triunfador en las próximas elecciones deberá dar “continuidad” a programas 
como el de cobertura, expansión de becas, calidad y empleos para egresados, consideró el 
subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán. 

En la inauguración del 12 Encuentro de rectores cubanos y mexicanos, el funcionario destacó que la 
sólida amistad entre México y la isla “ha existido y seguirá existiendo”, y el vínculo en el ámbito 
educativo es reflejo de lo anterior. 

La construcción de una estrategia común de colaboración bilateral será más provechosa si está 
anclada en la educación superior y la investigación científica y tecnológica. “Y, por supuesto, en esa 
fraternidad inquebrantable que nos une y nos define”, apuntó. 
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Tras el acto, en breve entrevista, Tuirán comentó que al escuchar los planteamientos de los 
abanderados presidenciales no observa un cambio de ruta, ya que “todos están interesados y 
reconociendo la prioridad que deben asignarle a la enseñanza en general y a la educación superior en 
particular”. 

Consideró que el mayor desafío que enfrentará el gobierno entrante es el de garantizar una mayor 
articulación de la educación superior y el mercado laboral, mediante un vínculo con empresas y el 
crecimiento de la productividad. 

Asimismo, incluyó el tema de la cobertura educativa, ya que la que tenemos “aún es baja”. Aunque en 
septiembre próximo se llegará al 35 por ciento, países como Argentina o Chile tienen índices de 60 y 
70 por ciento, respectivamente. “Necesitamos empujar a niveles que pueden alcanzar 50 y 60 por 
ciento para 2012 y, eventualmente, a más de 80 por ciento para el año 2030”. 

La equidad es otro de los retos y, en este sentido, las becas, aunque no son “un seguro para evitar la 
deserción”, indicó que sí la disminuyen. 

La víspera del cierre de la última convocatoria para las becas universitarias, informó que se llegará a 
los 400 mil becarios. 

Dijo que no existen restricciones –debido al proceso electoral– para la entrega de estos recursos, lo 
cual ocurrirá en mayo. 

En su turno, la viceministra de educación superior de Cuba, Aurora Fernández González, habló sobre 
la necesidad de integrar los sistemas en este sector para multiplicar las capacidades para el desarrollo 
económico y social de nuestros pueblos. 

Enfatizó que para la isla, “México siempre ha sido un lugar entrañable y con férreos vínculos de 
amistad”. 
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UNAM y UNACH firman convenio para apoyar desarrollo de 

Chiapas 
 

 
El rector de la UNAM, José Narro, y el de la Universidad Autónoma de Chiapas, Jaime Valls, firmaron 

un convenio que permitirá desarrollar programas de doctorado en la institución chiapaneca 

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Universidad Autónoma de Chiapas 
(UNACH) suscribieron un convenio de colaboración para generar investigaciones científicas, 
tecnológicas y humanísticas conjuntas sobre las necesidades, expectativas y propuestas de desarrollo 
de esa entidad federativa. 
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El documento, suscrito por los rectores José Narro Robles y Jaime Valls Esponda, también busca 
impulsar la movilidad y el fortalecimiento de las capacidades académicas de la universidad 
chiapaneca, así como apoyar la integración de redes institucionales relacionadas con los posgrados, 
programas de movilidad y de investigación. 

Narro Robles reconoció que en las pasadas décadas México ha avanzado en educación, ciencia, 
salud, comunicaciones y economía. Sin embargo, a pesar de caminar por la ruta correcta, no lo hemos 
hecho a la velocidad que demanda la situación y las condiciones internacionales. 

Valls subrayó que para la UNACH el convenio constituye el faro “para orientar nuestros objetivos, 
como universidad estatal en la formación de profesionales con calidad universal”. 
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UAM Cuajimalpa, con lugares vacíos en licenciaturas poco demandadas 

No obstante la alta demanda por un lugar en una universidad pública cada año y los miles de 
aspirantes que quedan fuera de éstas, la UAM Cuajimalpa tiene el nada honroso lujo de tener carreras 
con hasta el 40% de lugares libres, un problema que Sergio Revah atribuye a la falta de popularidad de 
las ingenierías y matemáticas, como al bajo nivel de sus aspirantes que no logran pasar el examen de 
admisión. 
 
Con miras a la próxima convocatoria para ingreso a sus licenciaturas, mayo, el director de la División 
de Ciencias Naturales e Ingeniería de la institución, y uno de los científicos más reconocidos de la 
Universidad Autónoma Metropolitana, y del país, señaló en entrevista el caso contrastante entre las 
cuatro licenciaturas que tiene bajo su cargo, pero todas con prominentes opciones laborales y 
profesionales. 
 
La capacidad actual se encuentra limitada a los salones que hay en sus instalaciones temporales —
continúa la construcción de su campus definitivo—, donde hay uno por las licenciaturas de 
Matemáticas Aplicadas, Ingeniería en Computación, Ingeniería Biológica y dos por Biología Molecular. 
 
“Tenemos un buen número de estudiantes, pero en Matemáticas Aplicadas e Ingeniería Biológica 
podríamos aceptar más”. Mientras en las otras dos aceptan alrededor de 20 por ciento de los 
aspirantes, dijo, en las anteriores esa “mayor aceptación” oscila entre el 30 y 40 por ciento. Cada uno 
de los cinco grupos tiene alrededor de 30 lugares disponibles. 
 
CASO POR CASO. El científico refirió que en las de mayor demanda, como, las de menor son casos 
particulares que habría que analizar. Ingeniería en Computación se mantiene como una carrera 
atractiva, con una conocida oferta laboral, desde hace alrededor de 15 años, “generaciones digitales” 
que en la UAM Cuajimalpa están especializadas en la producción de software. 
 
En tanto, Biología Molecular ha tenido los últimos diez años mucha repercusión en temas genómicos, y 
temas actuales que son atractivos para los estudiantes, pero que es para Revah una de las 
licenciaturas del futuro. 
 
Por otra parte, Matemáticas Aplicadas sufre del estigma nacional por la deficiente enseñanza, 
aprendizaje y percepción que tenemos los mexicanos sobre esta disciplina, recordó. Sin embargo, el 
apellido de la licenciatura impartida en esta unidad de la UAM permite desarrollar una formación sólida 
de conocimientos para aplicaciones financieras, probabilísticas, estadísticas y de matemáticas para las 
ciencias. 
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“Quienes estudian matemáticas lo hacen en buena medida porque les gustan, ahora hay que resaltar 
que su aplicación ofrece un buen futuro laboral, y que las de la UAM son una muy buena opción”. 
 
Finalmente Ingeniería Biológica, mencionó, que es una ingeniería innovadora (la primera que hay en 
México de su tipo), aunque no del todo conocida y popular. Con ésta buscan montarse en una 
tendencia mundial donde se integran la ingeniería con conocimientos biológicos y darle paso a las 
aplicaciones. 
 
“Las ingenierías biológicas comparten muchos puntos comunes, pero varían en sus aplicaciones. La 
que impartimos busca que los alumnos tengan los fundamentos de la ingeniería y la biología, pero que 
conozcan las diferentes posibilidades de aplicaciones que tienen: alimenticias, farmacéuticas, 
ambientales, biocombustibles y muchos bioprocesos más”. 
 
Por ser una licenciatura nueva, añadió, los alumnos tienen desconfianza o desconocimiento sobre 
ésta, pero es una apuesta que de manera natural y eventual se tornará muy importante. 
 
Por otra parte, Sergio Revah puntualizó que la UAM Cuajimalpa desarrolla un posgrado fuerte, 
maestría y doctorado, en Ciencias Naturales e Ingenierías, que conformará de forma multidisciplinaria 
siete áreas, donde finalmente los alumnos podrán elegir una especialidad. 
 
La próxima convocatoria se realizará en mayo, para lo cual la institución invita a interactuar con los 
coordinadores de área vía Facebook: www.facebook.com/uam.unidadcuajimalpa y abre sus puertas de 
manera literal para conocer sus ofertas. 
 
La convocatoria para el próximo concurso de selección se dará a conocer en mayo. Las pláticas 
informativas se llevarán en el siguiente orden. Ingeniería en Computación: miércoles 16 de mayo y 
miércoles 6 de junio; Matemáticas Aplicadas: jueves 17 de mayo y jueves 7 de junio e Ingeniería 
Biológica y Biología Molecular viernes 18 de mayo y viernes 8 de junio. Más información en 
www.cua.uam.mx 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.facebook.com/uam.unidadcuajimalpa
http://www.cua.uam.mx/
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Clase Política 

Tiempo completo escolar 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 
 

La cosecha 

En Gómez Palacio, Durango, el secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, hizo 
un reconocimiento a la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior por 
haber dicho sí a la evaluación universal de docentes y directivos… 
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